

TROMPERIES DES TEMPS DE LA FIN

Sabbat après-midi 26 mai 2018

Nous devons bien examiner les fondements de notre espérance, car nous aurons à en répondre par les Écritures. Des séductions gagneront du terrain; nous aurons à leur faire face, et à moins d'être préparés ..., nous serons pris au piège et vaincus. Mais si nous faisons tout ce que nous pouvons pour nous préparer au conflit qui nous confronte, Dieu fera sa part et son bras tout-puissant nous protégera. Plutôt que de tolérer que les âmes fidèles soient séduites et égarées par les prodiges mensongers de Satan, Dieu enverrait à leur secours tous les anges du ciel pour qu'ils dressent une haie autour d'elles.

Early Writings, p. 262; *Premiers Écrits*, p. 87.

Le Christ a donné bien des avertissements concernant les fausses doctrines, les faux prophètes et les faux christes, en disant qu'ils en tromperaient beaucoup. Selon la lumière que Dieu a bien voulu me donner, moi son humble servante, je sais que ces prophéties se sont réalisées et les témoignages qui ont été donnés pour les confirmer n'ont pas été rares au cours de notre expérience religieuse. De grandes duperies apparaîtront « et, ... d'entre vous-mêmes, se lèveront des hommes qui diront des choses perverses pour entraîner les disciples à leur suite » (Actes 20.30 NBS). Satan lui-même se déguisera en Christ.

Counsels to Writers and Editors, p. 152.

Quand, poussés par Satan, les hommes s'égareront, ils ne se rendent pas compte de leur condition parce que le péché exerce sur eux

une séduction qui tend à affaiblir leur conscience morale. Mais, en s'examinant eux-mêmes, en sondant les Écritures, en priant avec humilité, ils parviendront, avec l'aide du Saint-Esprit, à voir leurs erreurs. S'ils confessent leurs péchés et s'en détournent, le tentateur ne leur apparaîtra plus comme un ange de lumière, mais comme un séducteur....

Ceux qui acceptent réprimandes et corrections comme venant de Dieu et peuvent ainsi voir et réparer leurs erreurs, tirent de précieuses leçons de leurs fautes mêmes. Leurs défaites apparentes se changent en victoires. Graves, zélés, affectueux et humbles, dirigés par les préceptes de la Parole, ils se confient non dans leurs propres forces, mais dans celles de Dieu. ... Ils ne marcheront pas en trébuchant, mais avec assurance, sur le chemin éclairé par la lumière du ciel.

That I May Know Him, p. 239; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 241.

A mesure que nous approchons du temps où les principats et les iniques puissances spirituelles dans les lieux célestes déclareront la guerre à la vérité, où le pouvoir séducteur de Satan prendra de telles proportions que les élus mêmes pourraient être séduits, il faut que notre discernement soit éclairé d'en haut pour que nous sachions quel est l'esprit qui vient de Dieu et que nous n'ignorions pas les artifices de Satan. L'effort humain doit s'associer à la puissance divine si nous voulons être capables d'accomplir l'œuvre qui doit s'achever en notre temps.

Selected Messages, book 2, p. 15; *Messages choisis*, vol. 2, p. 16.

Dimanche 27 mai 2018

La plus grande tromperie

Une autre erreur, subtile et nocive, est la croyance qui se répand de plus en plus, que Satan n'est pas un être personnel; que l'Écriture emploie ce nom uniquement pour représenter les mauvaises pensées et les mauvais désirs des hommes.

... Les doctrines erronées et les idées fantaisistes qui circulent

parmi les Églises de la chrétienté sont innombrables. Il est impossible d'estimer les dégâts causés par la suppression d'un seul des repères fixés par la Parole de Dieu. Les personnes qui osent le faire se contentent rarement de rejeter une seule vérité. La plupart d'entre elles continuent à mettre de côté l'un après l'autre les principes de vérité, jusqu'à ce qu'elles tombent dans l'incrédulité.

The Great Controversy, pp. 524, 525; *Le Grand Espoir*, pp. 385, 386.

... Satan s'efforce de renverser les fondements de l'espérance chrétienne et de distraire les esprits des hommes de façon que le grand sacrifice n'ait pas d'effet pour eux. «Avec les séductions de l'iniquité», il fait accroire à l'homme déchu qu'il peut fort bien se passer de l'expiation; qu'il n'a pas besoin de compter sur un Sauveur crucifié et ressuscité; que ses propres mérites lui assurent la faveur divine; ensuite, il détruit la confiance de l'homme en la Bible, sachant bien que s'il réussit à supprimer ce dénonciateur, il est sûr de son affaire.

Séduits par lui, les hommes en arrivent à penser qu'il n'y a pas de diable personnel; on ne fait aucun effort pour guerroyer contre ce qui n'existe pas, et de pauvres mortels aveuglés finissent par croire que tout ce qui existe est bien. Aucune règle de conduite n'est plus admise.

Testimonies for the Church, vol. 1, p. 294;

Messages à la jeunesse, pp. 56, 57.

Sommes-nous prêts à affronter l'épreuve qui nous attend quand les prodiges de Satan se manifesteront pleinement? Beaucoup d'âmes n'en seront-elles pas dupes? Parce qu'ils se sont écartés des préceptes et des commandements de Dieu pour s'attacher à des fables, beaucoup d'esprits se préparent maintenant à croire à ces miracles. Nous devons tous nous armer pour le combat qui s'engagera bientôt. La foi dans la Parole de Dieu, étudiée avec prière et mise en pratique, sera le bouclier que nous opposerons aux traits de l'ennemi et qui nous permettra de vaincre par le sang du Christ.

Testimonies for the Church, vol. 1, p. 302;

Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 112.

Nul n'est obligé de succomber aux tentations de Satan, violant ainsi sa conscience et offensant le Saint-Esprit. La Parole de Dieu est telle que tous les humains peuvent recevoir le secours divin dans leurs efforts pour triompher du mal. Si la personne de Jésus est sans cesse présente à leur esprit, ils seront transformés à son image. Tous ceux en qui le Christ habite par la foi possèdent une puissance qui leur donne du succès dans leurs travaux. Ils progressent sans cesse et la bénédiction de Dieu, évidente dans la prospérité de leur oeuvre, attestera qu'ils sont véritablement ouvriers avec le Christ.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 574;

Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 259.

Lundi 28 mai 2018

Les deux grandes erreurs

Le Christ a prédit que des imposteurs s'élèveraient, que par eux «l'iniquité» serait «accrue», et que «la charité du plus grand nombre se refroidirait» (Matthieu 24.12). Il a mis en garde ses disciples contre le danger qui menacerait ainsi les églises, et qui serait plus néfaste que les persécutions de ses ennemis. Maintes fois, Paul a dénoncé aux croyants le mal que feraient ces faux docteurs. Qu'ils se prémunissent contre ce péril, plus que contre tout autre; car en recevant de faux docteurs, ils ouvriraient la porte aux erreurs par lesquelles Satan affaiblirait leur spiritualité et ruinerait leur confiance dans la foi évangélique.

Le Sauveur est la pierre de touche qui permet d'éprouver les doctrines présentées par ces faux docteurs. Les disciples doivent rejeter tout ce qui ne s'harmonise pas avec ses enseignements. Jésus-Christ crucifié pour le péché, ressuscité des morts, monté au ciel, voilà la science du salut qu'ils doivent connaître et prêcher.

The Acts of the Apostles, p. 473; *Conquérants pacifiques*, p. 421.

Les avertissements de la Parole de Dieu, au sujet des dangers qui menacent l'Église, nous sont aussi particulièrement adressés aujourd'hui. Alors qu'aux temps apostoliques, les imposteurs

s'efforçaient par la tradition et la philosophie de détruire la foi dans les saintes Ecritures, de nos jours, par la «haute critique», l'évolutionnisme, le spiritisme, la théosophie, le panthéisme, l'ennemi de toute justice cherche à égaler les âmes. Pour beaucoup de gens, la Bible est une lampe sans huile, parce qu'ils suivent des sentiers où les croyances spéculatives mènent à la confusion et aux erreurs. ... Le spiritisme enseigne aux multitudes que le désir est le mobile le plus puissant, que licence signifie liberté et que l'homme n'est responsable que de lui-même.

Le disciple du Christ entendra les «discours séduisants» contre lesquels l'apôtre met en garde les croyants de Colosses. Il aura affaire avec les interprétations spiritualistes des Ecritures, mais il ne les acceptera pas. Il fera entendre clairement les vérités éternelles de la Parole. Les yeux fixés sur le Christ, il ira de l'avant sur le chemin que le Sauveur a tracé, rejetant toute idée qui n'est pas en harmonie avec son enseignement. Le sujet de sa contemplation et de ses méditations sera la vérité divine. Il considérera la Bible comme étant la voix d'en haut s'adressant directement à lui. Ainsi, il trouvera la divine sagesse.

The Acts of the Apostles, p. 474; *Conquérants pacifiques*, p. 421.

«Si vous m'aimez, dit-il, vous garderez mes commandements.» Il sauve les hommes, non pas dans le péché, mais du péché; et ceux qui l'aiment montreront leur amour par l'obéissance.

Toute vraie obéissance procède du cœur. Le Christ mettait tout son cœur dans ce qu'il faisait. Si nous le voulons, il s'identifiera tellement avec nos pensées et nos aspirations, il rendra nos cœurs et nos esprits tellement conformes à sa volonté, qu'en lui obéissant nous ne ferons que suivre nos propres impulsions. La volonté, épurée et sanctifiée, trouvera son plus grand bonheur à le servir. Quand nous connaissons Dieu comme il est possible de le connaître, notre vie deviendra une obéissance continuelle. Si nous apprécions le caractère du Christ, si nous sommes en communion avec Dieu, le péché nous devient odieux.

The Desire of Ages, p. 668; *Jésus-Christ*, p. 671.

Mardi 29 mai 2018

L'immortalité de l'âme

La théologie populaire représente les justes morts comme étant au ciel, entrés dans la félicité et louant Dieu d'une langue immortelle ... Le témoignage du psalmiste est en accord avec ses paroles: «Dans la mort, on n'évoque pas ton nom ; dans le séjour des morts, qui te célébrera?» (Psaume 6.6). «Ce ne sont pas les morts qui louent le SEIGNEUR, ni aucun de ceux qui descendent dans le lieu du silence» (Psaume 115.17).

Pierre, le jour de la Pentecôte, déclara que le patriarche David «est mort, il a été enseveli, et son tombeau est encore aujourd'hui parmi nous» (Actes 2.29). «Ce n'est pas David, en effet, qui est monté aux cieux» (Actes 2.34). Le fait que David reste dans son tombeau jusqu'à sa résurrection prouve que les justes ne vont pas au ciel au moment de leur mort. Ce n'est que par la résurrection, et en vertu de celle du Christ, que David pourra enfin s'asseoir à la droite de Dieu.

The Great Controversy, p. 546; *Le Grand Espoir*, p. 401.

Je vis que Satan avait le pouvoir de faire paraître devant nous des formes qui se présentent comme nos parents et nos amis qui se sont endormis en Jésus. Il semblera que ces défunts sont réellement présents, et qu'ils parlent comme lorsqu'ils étaient ici-bas, avec le même timbre de voix, et employant les mêmes mots familiers. Le monde sera ainsi trompé et pris dans les pièges du grand ennemi des âmes au point de croire à cette séduction.

J'ai vu que les saints devaient posséder une connaissance parfaite de la vérité présente, qu'ils auront à défendre par les Ecritures. Il faut qu'ils sachent quelle est la condition des morts; car les esprits des démons leur apparaîtront avec la prétention d'être leurs parents ou leurs amis, et leur présenteront des doctrines contraires aux Ecritures. Ils feront aussi l'impossible pour susciter la sympathie et opéreront des miracles pour confirmer leurs dires. Les enfants de Dieu doivent être prêts à résister à ces esprits par l'Ecriture qui déclare que les morts ne

savent rien et que ces apparitions ne sont autres que les esprits des démons.

Early Writings, p. 262; *Premiers Écrits*, p. 262.

A notre époque de dégénérescence, Satan tient sous son contrôle ceux qui s'éloignent du droit chemin et s'aventurent sur son terrain. Il exerce sur eux son pouvoir d'une façon alarmante. ... J'ai vu que certains veulent satisfaire leur curiosité et jouent avec le démon. Ils ne croient pas réellement au spiritisme et reculeraient d'horreur à l'idée de devenir médiums. Cependant, ils s'aventurent sur un terrain où Satan peut exercer son pouvoir sur eux. Ils n'ont pas l'intention d'aller loin dans cette voie, mais ils ne savent pas ce qu'ils font. Ils permettent à l'adversaire d'avoir prise sur eux. Ce puissant destructeur voit en eux des proies faciles et les fait agir contre leur volonté. Lorsqu'ils désirent se reprendre, c'est en vain. Ils ont cédé à Satan qui ne les lâchera plus. Aucune puissance ne pourra délivrer l'âme ainsi abusée, si ce n'est celle de Dieu envoyée en réponse aux prières ferventes de ses fidèles serviteurs.

Testimonies for the Church, vol. 1, p. 299;
Témoignages pour l'Église, vol. 1, p. 109.

Mercredi 30 mai 2018

Le sabbat et la théorie de l'évolution

Du premier jour consacré au travail de la création, il est dit: «Il y eut un soir et il y eut un matin: ce fut un jour» (Genèse 1.5). Chacun des six jours de la création est présenté de façon analogue. La parole inspirée nous déclare que chacune de ces périodes a été un jour, avec un soir et un matin, comme tous les autres jours depuis lors. En ce qui concerne le travail de création lui-même, la Bible nous dit: «Car il dit, et [la chose] arrive; il ordonne, et elle existe» (Psaumes 33.9). Combien de temps fallait-il donc à Celui qui peut ainsi appeler à la vie des mondes

innombrables, pour faire sortir la terre du chaos? Pour rendre compte de ses œuvres, devons-nous dénaturer sa Parole?

Il est vrai que des vestiges trouvés en terre attestent l'existence d'hommes, d'animaux, de plantes beaucoup plus grands que ceux que nous connaissons. On les considère comme des preuves d'une existence végétale et animale antérieure au temps du récit mosaïque. Mais l'histoire telle que nous la trouvons dans la Bible nous fournit d'abondantes explications à ce sujet. Avant le déluge, le développement de la faune et de la flore était incomparablement supérieur à ce qu'il est maintenant. Au moment du déluge, la surface de la terre fut brisée, d'importants changements eurent lieu et la croûte terrestre se reconstitua, renfermant en son sein de nombreux témoignages de la vie antédiluvienne. ... Tous ces faits, au fur et à mesure qu'on les découvre, se révèlent être autant de témoins muets de la véracité de la Parole divine.

Education, p. 129; *Éducation*, p. 146.

Après s'être reposé au septième jour, Dieu le sanctifia, c'est-à-dire qu'il le mit à part, comme jour de repos à l'usage de l'homme. Appelé à suivre l'exemple de son Créateur, celui-ci devra consacrer au repos ce jour sacré, afin qu'en contemplant les cieux et la terre, il puisse élever sa pensée vers les œuvres de Dieu, le cœur débordant de révérence et d'amour pour l'auteur de ses jours.

C'est dans le jardin d'Éden que le Seigneur établit le mémorial de son œuvre créatrice. Ce jour de repos fut confié à Adam, père et représentant de toute la famille humaine. Son observation devait être, de la part de tous ceux qui habiteraient sur la terre, un acte de gratitude envers Dieu, leur Créateur et légitime Souverain. Cette institution, qui avait un caractère absolument commémoratif, devenait le partage de toute l'humanité. N'ayant rien de symbolique, elle n'était pas limitée à quelque peuple particulier.

Patriarchs and Prophets, pp. 47, 48; *Patriarches et Prophètes*, p. 25.

Tant que les cieux et la terre dureront, le Sabbat continuera d'être le signe de la puissance du Créateur. Et lorsqu' Eden s'épanouira de nouveau sur terre, le saint jour de repos de Dieu sera encore honoré par tous sous le soleil. «Chaque sabbat,» les habitants de la nouvelle terre glorifiée monteront pour «se prosterner devant moi, dit l'Éternel » (Matthieu 5.18; Ésaïe 66.23).

Sons and Daughters of God, p. 59; *Conseils à l'Église*, p. 218.

Jeudi 31 mai 2018

La trinité contrefaite

La chaîne prophétique dans laquelle se trouvent ces symboles commence au chapitre 12 de l'Apocalypse, qui nous montre le dragon s'efforçant de détruire le Christ à sa naissance. Ce «grand dragon [...] est appelé le diable et Satan» (Apocalypse 12.9). C'est lui qui poussa Hérode à attenter à la vie du Sauveur. Mais le principal instrument de Satan pour faire la guerre au Christ et à son peuple pendant les premiers siècles de l'ère chrétienne fut l'Empire romain, dont la religion dominante était le paganisme. Ainsi, bien que le dragon représente en premier lieu Satan, c'est aussi, dans un sens secondaire, un symbole de la Rome païenne.

Le chapitre 13, versets 1-10, nous décrit une nouvelle bête, «semblable à un léopard. [...] Le dragon lui donna sa puissance, son trône et une grande autorité» (Apocalypse 13.2). Ce symbole, comme l'ont cru la plupart des protestants, représente la papauté, qui a hérité de la puissance, du trône et de l'autorité de l'ancien Empire romain.

The Great Controversy, pp. 438, 439; *Le Grand Espoir*, p. 321.

Le temps vient où les enfants de Dieu seront persécutés parce qu'ils sanctifient le septième jour. Satan a provoqué le changement du jour saint dans l'espoir de mener à bien son dessein de contrecarrer les plans de Dieu. Il tente de faire en sorte que les commandements divins aient, dans le monde, moins d'impact que les lois humaines.

L'homme de péché, qui pensait changer les temps et les lois, et qui a toujours opprimé le peuple de Dieu, sera à l'origine de lois faites pour obliger à l'observation du premier jour de la semaine. Mais le peuple de Dieu doit rester ferme. Le Seigneur agira en sa faveur pour montrer clairement qu'il est le Dieu des dieux.

La Parole de Dieu déclare explicitement que la loi divine sera méprisée et foulée aux pieds par le monde. L'iniquité prévaudra d'une façon extraordinaire. Les soi-disant Protestants fomenteront une conspiration avec l'homme de péché, et l'Église et le monde s'uniront dans une harmonie corrompue.

Voici, la grande crise s'abat sur le monde.

The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 975;
Commentaire d'Ellen White sur Apocalypse 13.11-17.

A mesure que la seconde venue de notre Seigneur Jésus-Christ approche, les forces sataniques sont mises en mouvement. Non seulement Satan apparaîtra comme un être humain, mais il s'incarnera en forme de Jésus-Christ; et le monde qui a rejeté la vérité le recevra comme le Seigneur des seigneurs et le Roi des rois. Il exercera son pouvoir et influencera l'imagination humaine. Il corrompra autant l'esprit que le corps des hommes, et il agira par les rebelles, en les fascinant et en les ensorcelant comme le fait un serpent. Quel spectacle sera le monde aux yeux des intelligences célestes! Quel spectacle Dieu, le Créateur du monde, devra-t-il voir!

The SDA Bible Commentary, vol. 5, p. 1105;
Commentaire d'Ellen White sur Matthieu 27.15-26.

Vendredi 1er juin 2018

Pour aller plus loin

Maranatha, « Satan relâché, » p. 337.